
CONCLUSÃO DA TERCEIRA ETAPA DO FÓRUM
INTERNACIONAL SOBRE A VOCAÇÃO MARISTA LAICAL

 

Chegamos à conclusão desta terceira etapa do fórum internacional da vocação marista laical. Muito 
obrigado ao Pe. John Larsen, SG dos Padres Maristas, e ao Pe. Ricardo por sua presença e participação 
nesta Eucaristia de encerramento.

Estou muito agradecido com cada um dos participantes, leigos, leigas e irmãos, por sua entrega e 
compromisso nestes dias de encontro. Também com todos os organizadores e animadores. E hoje, 
com a presença dos irmãos e leigos da Casa geral. Muito obrigado!

No evangelho de ontem, Jesus falando do Reino de Deus, dizia: “O Reino de Deus vem sem deixar-se 
sentir. E não dirão: ‘vejam, está aqui ou ali’, porque o Reino de Deus já está no meio de vocês”. (Lc 
17, 20-21)

Me fazia pensar que estes dias nós o experimentamos. Falamos da mesa de La Valla com lugar para 
todos, falamos do dom do carisma que nos é dado como um presente aos irmãos e aos leigos, falamos 
de família global, falamos de caminhar em comunhão... pessoalmente é o que eu mesmo experimentei 
nestes dias junto com vocês.

Quando participo num encontro como este, coloco-me muito atento aos momentos em que “arde 
meu coração”, como os discípulos de Emaús com Jesus...

• Momentos de diálogo e escuta contemplativa, onde escutei a experiência marista de muitos de 
vocês.

• Encontrar-nos em frente da estátua de São Marcelino no Vaticano, sentindo a alegria de todos, a 
vibrar com o mesmo carisma. 

• Os tempos de silêncio, oração e canto, deixando-nos inspirar pelo Espírito.



• O partilhar vida nas fraternidades.

• Perceber a disponibilidade e entrega nos diferentes serviços que nos eram solicitados.

• E, sobretudo, o transmitir com alegria esse dom que vivemos e compartilhamos; admiro o teste-
munho e o caminhar de cada um, irmão ou leigo.

Admiro a entrega e sacrifício de cada um de vocês para vir e participar. Todos deixamos de lado algo 
importante, inclusive coisas que nos preocupam, para dedicarmo-nos plenamente a esta reflexão e ser-
viço ao Instituto. Minha admiração e agradecimento para cada um dos irmãos e leigos aqui presentes.

Recordo que quando Chema Pérez nos apresentava o tema da vocação laical dizia que, ao olharmos 
as duas vocações maristas, uns aos outros, sucede-nos que “a radicalidade de tua vocação anima a ra-
dicalidade da minha”.  E sim, disto vou me convencendo cada vez mais.

Animo a cada um dos participantes aqui presentes, e a todos os que seguem esta celebração on line, 
para que continuemos com um coração aberto ao Espírito, acolhendo o dom do carisma marista, na 
diversidade com que o Espírito no-lo oferece.

Continuemos o caminhar deste fórum nos próximos dois anos, empenhando-nos em aprofundar 
os temas dos três pisos da casa de La Valla, como alguém nos recordava estes dias: a interioridade e 
espiritualidade, a fraternidade e comunidade, e a Missão. Sabendo que há tantas pessoas necessitadas, 
particularmente as crianças e jovens, que esperam nossa presença e apoio, e de quem tanto podemos 
aprender.

Nas próximas etapas do fórum, nas quais certamente muitos de nós continuaremos participando, 
estaremos atentos às inspirações do Espírito, de modo que possamos contribuir com ideias e sugestões 
para o próximo Capítulo geral, como o próprio processo visualiza.

Particularmente neste ano em que celebramos o Ano das Vocações Maristas, convido-os a nos com-
prometer a já testemunhar esse dom, o qual Deus deseja oferecer a tantas pessoas mais, servindo-se 
de nossa mediação.

E termino recordando que o melhor presente que nossos fundadores Maristas nos ofereceram, foi o de 
nos ter dado o nome de Maria. Continuemos testemunhando o dom de levar este nome, caminhando 
sob a inspiração de Maria. Ela foi capaz de acolher a novidade, devido ao seu coração livre e cheio do 
calor de Deus. Sob essa inspiração, continuemos avançando, superando as dúvidas ou temores que às 
vezes nos querem frear. Ela nos acompanha.

De novo, obrigado de coração pelo vivido nestes dias e que sejam bons transmissores nas suas Pro-
víncias e Distritos. O presente que receberemos a modo de ‘envio’ é essa bela imagem de Jesus, Maria 
e José, que nos inspiram constantemente.

Muito obrigado.

   Roma, 11 de novembro de 2022

      Ir. Ernesto


